
2022年2月17日 星期四 A15乐动

扫码下载齐鲁壹点
找 记 者 上 壹 点

编辑：马纯潇 美编：马秀霞 组版：洛菁

这次句号没画圆 再写辉煌待来年
短道速滑男子5000米接力中国队出现失误无缘奖牌

齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 怀晓

2月16日下午，中
国男子冰壶队迎来循
环赛最后一场比赛，
对手为瑞士队。最终，
中国队凭借最后一局
的最后一投打甩成
功，6：5一分绝杀瑞
士，以4胜5负的成绩
结束了中国队在本届
冬奥会的循环赛赛
程。

上一轮，中国队
发挥不错，以 8：6击
败挪威队结束三连
败，这场胜利也让中
国队延续着晋级希
望。赛后，队长马秀
玥坦承，“其实我们
的技术能力跟强队
差不多，只不过在关
键球、关键局上缺乏
处理经验，没有强队
处理得好。过去 8场
比赛，我们输球往往
是某一局出现问题
了，其实比分都很接
近。”

本场比赛，中国队阵容为一
垒许静韬，二垒王智宇，三垒邹
强，四垒马秀玥。首局，两队打成
空局，瑞士队在第二局拿到两分，
中国队在第三局得到一分。第四
局，瑞士队也拿到一分，中国队在
第五局抓住机会，拿到两分后将
比分追平。

比赛下半场，双方打得依然
胶着，第六局打成空局，随后两局
各得一分，第九局瑞士队拿到一
分，以5：4领先。第十局，中国队后
手拿到两分，最终以6：5战胜瑞士
队。

循环赛的所有比赛将于明天
结束，目前，英国队、瑞典队和加
拿大队已经取得四强席位，最后
一个席位将在明天决出。

齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 冯子涵 实习生 吴亚楠

2月16日，高山滑雪男子回转
项目比赛结束，中国运动员张洋
铭、徐铭甫未能完赛，结束了他
们在北京冬奥会的所有个人项
目。赛后，两位运动员均表示，在
比赛中已经做出了努力和尝试，
对于这样的结果没什么遗憾。虽
然他们没能完赛，但对于中国高
山滑雪队来说，北京冬奥会是他
们不断突破的开始。

截至16日，高山滑雪已经结
束了滑降、超级大回转、男子全
能滑降等多项个人赛事，17日孔
凡影参加的全能滑降、全能回转
结束后，19日将迎来队伍的收官
之战——— 高山滑雪混合团体。在
结束的赛事中，由张洋铭、徐铭
甫、孔凡影、倪悦名组成的“高山
滑雪四人军团”在被称为“雪飞
燕”的国家高山滑雪中心中，不
断刷新纪录，在冬奥领域开拓新
的耕地。

齐鲁晚报·齐鲁壹点
特派记者 刘伟 发自北京

再遭意外 无缘奖牌

从预赛到决赛，命运又跟中国男
子短道速滑队开了一个玩笑。

预赛时，由于冰刀与加拿大选手
相撞，李文龙摔出了赛道，最后一个
完赛。幸运的是，那只是一个可以补
救的意外，最终中国队坚持滑完全
程，被判进了A组决赛。

令人不曾想到的是，几天后的
决赛，中国队再次遭遇了意外。在
比赛进行到还剩13圈完赛之时，孙
龙毫无征兆地摔出了赛道，首钢体
育馆的看台又响起了叹息声。任子
威再次拍马杀到，坚持比完了全
程，然而电光石火的短道速滑现
场，这一摔所消耗的时间，基本是
无法补救的。

更重要的是，这是一个无法补救
的意外，最终中国队名列小组最后一
名。

混采区里，孙龙与李文龙最早出
现，沮丧的孙龙没有任何停留，径直
返回了更衣室。

记者们的长枪短炮对准李文
龙，想弄明白到底发生了什么。“短
道速滑，意外难避，决赛有五支队
伍，人比较多，也已经滑了很多圈，
冰面当时已经不是很好，（孙龙）想
守住内道不让别人超越，往里拐的
时候，可能冰面出了点问题，就摔了
出去。”李文龙复盘的时候说。

对于这次失误，作为老大哥的武
大靖透露，孙龙赛后流下了自责的眼
泪，“他也说了对不起，在那里抹眼
泪。”武大靖说，“可能给他的压力有
点大了，是我们无法想象的。”

冲金无果 留下遗憾

虽然能理解队友的感受，然而，
武大靖的内心的确是失落的。

在无缘500米决赛之后，武大靖
曾一再表示，自己会迅速调整心态，
专心于最后的5000米接力，为这届奥
运会收个好尾。而此前两届冬奥会
上，中国队先后闯入了5000米接力决
赛，并收获了一银一铜，“就是奔着金
牌来的，前面第三的位置也挺好，一
直在按照既定战术来走，还有13圈的
时候，出现了意外。虽然出现了这样
的问题，但我们还是要欣然去接受。”
武大靖坦言。

作为这支接力队的顶梁柱，武大靖
还是给了孙龙贴心的安慰，“这是孙龙
第一届奥运会，压力是很大的，我们也
能感觉到。我们没有责怪他，要给他一
些空间和鼓励，他今后的路可能会更
好，毕竟他才20岁，还有他的24岁、28
岁。这是一种经历，今后的比赛值得去
总结，去改变。队伍出现了问题，要一起
扛，能团结在一起才叫接力队。”

这是即将年满28岁的武大靖第
三次参加奥运会，奥运结束之后，武
大靖会做些什么？他表示，自己还要
带着兄弟们一起战斗。

“从世界杯第一站开始就在想，奥
运会之后我该做点什么。短道速滑就是
一个传承，在国家队的话，我就会全力
以赴，祖国需要我，能够代表国家参加
比赛，我就会全力以赴，也希望以后有
更多的机会，代表祖国参加比赛。”武大
靖说，“这四年是一个经历，有好有坏，
有起伏，有不如意，也有值得总结的地
方。我很享受这次奥运会，也会总结这
次奥运，我们队里现在都是00后，期待
短道速滑队可以更好，可以更快成长，
我们要一起战斗。”

冰雪之火 可否燎原

尽管收官日有些遗憾，但任子威
说，自己还会给这次参赛的短道速滑
队打七到八分。一个重要的原因是年
轻人在家门口经历了磨砺，并取得了
成长，比如李文龙。

作为首位代表山东登上冬奥赛
场的运动员，李文龙一路杀进了1000
米决赛，并取得了一枚宝贵的银牌，
创造了山东冰雪的历史。

一个奥运会下来，一脸稚气的李
文龙面对冰面，面对大场面，洒脱了
许多。作为初出茅庐的青涩少年，他
没有大哥们的负担，轻装上阵，反而
有了一枚银牌的意外之喜，“最开始
特别紧张，第一次参加这种比赛，不
清楚什么情况。第一轮分组，自己看
完后，觉得对手都比较厉害，就想滑
好自己，进不进再说。第一轮下来后，
感觉稍微好一点，从第二轮滑得越来
越自如，每轮都不会想什么，就想着
把过程滑好。”李文龙说，“第一次参
加冬奥会，主要还是积累大赛经验，
拿好成绩很意外，也很开心。我要继
续努力，积累大赛经验，提升临场应
变能力。”

尽管是从省体育局青岛训练基
地走出，但在过去五年，为了备战奥
运会，李文龙基本没怎么回青岛。

“ 2 0 1 7年，我入选了国家青年队，
2018年进入国家队，一直在国家队
训练，基本没回山东。”李文龙说，

“我也知道现在青岛队里小运动员
越来越多了，我虽然一直没回去，看
不见他们，但希望他们尽快追上我，
超越我，希望他们快点长大，越来越
好。”

有了李文龙这星星之火，山东冰
雪的明天值得期待。

从第五到第四，从第四又追到了第三，奖牌在招手，却又转瞬即逝。
北京冬奥会短道速滑最后一个比赛日，中国队在最有希望冲金的男子5000米接力项目上再遭意外。在比赛还剩余13

圈的时候，孙龙无对抗状态下摔出赛道，中国队虽然滑完全程，但最终与奖牌无缘，中国短道速滑队此次冬奥会的最终终成
绩定格在了2金1银1铜，高开低走的结局令人惋惜，但对山东冰雪而言，李文龙一枚银牌，却掀开了山东体育史新的篇章。
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高山滑雪男子回转赛结束

中国队员未能完赛

中国队孙龙（上）在比赛中出现失误。 新华社发
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